



REGIONE AUTONOMA TRENINTO-ALTO ADIGE/SÜDTIROL
AUTONOME REGION TRENINTO-SÜDTIROL
REGION AUTONÓMA TRENTIN-SÜDTIROL

Il Presidente - Der Präsident - L President

Gentili Signori
Paul Källensperger
Alex Ploner
Franz Ploner
Maria Elisabeth Rieder
Consiglieri regionali
LORO SEDI

e, p.c. Gentile Signor
Roberto Paccher
Presidente del Consiglio regionale
SEDE

Oggetto: Risposta ad interrogazione n. 54/XVII

La Conferenza delle Regioni e delle Province autonome, istituzionalizzata con l'approvazione - per quanto ci riguarda - della legge regionale 21 febbraio 2023, n. 1, di ratifica dell'intesa tra le Regioni e le Province autonome di Trento e di Bolzano sottoscritta in data 6 dicembre 2022 a Monza e allegata alla stessa legge, rappresenta la sede propria ed istituzionale per la cooperazione e il dialogo tra le Regioni e le Province autonome e per la concertazione tra i diversi livelli istituzionali. In termini altrettanto chiari, l'articolo 2 dell'Intesa definisce le finalità della Conferenza. Infine, l'art. 3 (Organi della Conferenza) prevede una Assemblea, composta dai Presidenti delle Regioni e delle Province autonome, con un Presidente, un Vicepresidente, un Ufficio di Presidente ed il Segretario generale.

Tale "impianto" ordinamentale è ispirato a criteri di massima semplificazione e rapidità operativa, indispensabili per un efficace coordinamento delle 22 regioni/province autonome: spetta perciò all'organo di governo di ciascuna Regione / Provincia autonoma rappresentarne le posizioni ed assumere le iniziative politiche in Assemblea della Conferenza.

Risulta altresì evidente che un diretto coinvolgimento dei 22 Consigli delle Regioni e delle Province autonome - nella forma di un nuovo Organismo strutturato di coordinamento, come proposto dalla Interrogazione n. 54/XVII - risulterebbe incompatibile non solo con l'organizzazione snella della Conferenza delle Regioni e delle Province autonome, ma soprattutto con i tempi - spesso strettissimi - utili ad incidere nelle sedi di concertazione intergovernativa.

Con l'occasione porgo cordiali saluti,

- Arno Kompatscher -
(firmato digitalmente)

Questo documento, se trasmesso in forma cartacea, costituisce copia dell'originale informatico firmato digitalmente, valido a tutti gli effetti di legge, predisposto e conservato presso questa Amministrazione (D.Lgs 82/05). L'indicazione del nome del firmatario sostituisce la sua firma autografa (art. 3 D. Lgs. 39/93).



REGIONE AUTONOMA TRENTO-ALTO ADIGE/SÜDTIROL
AUTONOME REGION TRENTO-SÜDTIROL
REGION AUTONÓMA TRENTIN-SÜDTIROL

Il Presidente - Der Präsident - L President

An die Regionalratsabgeordneten

Paul Köllensperger

Alex Ploner

Franz Ploner

Maria Elisabeth Rieder

u. z. K.

Herrn

ROBERTO PACCHER

Präsident des Regionalrates

Betreff: Antwort auf die Anfrage Nr. 54/XVII

Die Konferenz der Regionen und Autonomen Provinzen, die – was die Region anbelangt – durch die Genehmigung des Regionalgesetzes vom 21. Februar 2023, Nr. 1 zur Ratifizierung des am 6. Dezember 2022 in Monza unterzeichneten und dem genannten Regionalgesetz beiliegenden Einvernehmens zwischen den Regionen und Autonomen Provinzen Trient und Bozen institutionalisiert wurde, stellt den eigentlichen institutionellen Ort für die Zusammenarbeit und den Austausch zwischen den Regionen und Autonomen Provinzen und für die Absprache zwischen den verschiedenen institutionellen Ebenen dar. Der Art. 2 des Einvernehmens legt den Zweck der Konferenz fest. Schließlich sieht der Art. 3 vor, dass die Organe der Konferenz die Versammlung – bestehend aus den Präsidenten der Regionen und der Autonomen Provinzen –, der Präsident, der Vizepräsident, das Präsidium und der Generalsekretär sind.

Dieser Ordnungsrahmen folgt den Kriterien der größtmöglichen Vereinfachung und Effizienz, die für eine effektive Koordinierung der 22 Regionen/Autonomen Provinzen unentbehrlich sind. Demzufolge obliegt es dem Regierungsorgan jeder einzelnen Region / Autonomen Provinz, in der Versammlung der Konferenz die jeweiligen Positionen zu vertreten und die politischen Initiativen einzuleiten.

Darüber hinaus ist es offensichtlich, dass eine direkte Einbeziehung der 22 Regionalräte (einschließlich der Landtage der beiden Autonomen Provinzen) als neues Koordinierungsorgan – wie in der Anfrage Nr. 54/XVII vorgeschlagen – nicht nur mit der schlanken Organisation der Konferenz der Regionen und Autonomen Provinzen, sondern vor allem mit den – häufig sehr kurzen – Fristen für eine mögliche Einflussnahme auf die Absprache zwischen den verschiedenen Regierungsebenen unvereinbar wäre.

Mit freundlichen Grüßen

- Arno Kompatscher -
(digital signiert)

Falls dieses Dokument in Papierform übermittelt wird, stellt es eine für alle gesetzlichen Wirkungen gültige Kopie des elektronischen digital signierten Originals dar, das von dieser Verwaltung erstellt und bei derselben aufbewahrt wird (GvD Nr. 82/2005). Die Angabe des Namens der unterzeichnenden Person ersetzt deren eigenhändige Unterschrift (Art. 3 GvD Nr. 39/1993).